
 

 

 
じゃがいもが「でか過ぎ」「小さ過ぎ」「でこぼこ」になる理由 

 

2月１９日に「春の野菜づくり講習会」として西根園芸の前田さんをお招きし、野菜作り

のコツを教えていただきました。 

 私のうちのじゃがいもは、大き過ぎるのが２割、小さ過ぎるのが４割、中くらいでも形の

悪いものが２割で、ちょうどいいのは２割くらいしかありません。大きい方は大量に使うと

き便利だし、小さいのは皮をむくのが面倒ですが、食べることはできるのでまあいいかと諦

めていました。 

 ところが、今回の講習会でやっと原因らしきものが分かりました。植えるときに芋と芋の

間に肥料をたっぷりやると大きくなるけれど形が悪く、表面が汚れる原因になるということ

でした。私は全くその通りに肥料をやっていました。また、土寄せを何回もすると根を切り

やすく、小芋になりやすいということでした。私は3回くらい土寄せをしていました。肥料

は土の上に撒けばよいし、植える前に芽を一つにしておけば、土寄せは少なくて良いという

ことでした。さあ、やってみます！ 

 

 

２０２４館長だより ３月号 

   

 
 

 

普段からやっているから･･･ 

男の料理教室を終えて 

2月9日に、男性だけを対象とした「男の料理教室」を開催したところ、12人

の参加で盛り上がりました。男性限定の事業は、私が館長になって初めての試

みです。 

「若松葉ガニの美味しい食べ方」というテーマで、食育アドバイザー 大磯一

清さん指導により、賀露なら 2,500 円が相場だという新鮮なカニを、参加費

500円で調理しました。 

 私も退職してからご飯をつくるようになりましたが、集まった大方の人が調理は普段からやっている

と聞いて驚きました。(自分だけでないんだ・・・)若い参加者の中には、「自宅の調理台は、僕の身長

に合わせて高さを決めたから・・・。」という方もいて、時代の移り変

わりを感じました。 

 終了後は、次もやってほしいという声が多くあったので、令和 6年

度は複数回実施したいと思いました。 

 公民館では、今困っていること、今後困るだろうと思われることを

解決するために、必要なことを実施していきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
、地区公民館の使用方法が一部変更になります。 

 

地区公民館の利用の幅を広げることで、地域をさらに活性化させるために、公民館の使用方

法が一部変更になります。 

主な変更点は次の通りです。 

① 『民間企業や営利目的でも市(協働推進課)の許可が得られれば使える。』その場合有料 

② 地区住民は１年前から優先して予約できる。(民間企業等は1か月前から) 

 したがって、利用者は増えることが予想されますが、現在使っていらっしゃる団体の使用方

法は大きく変わりません。詳しくは、公民館にお問い合わせください。 

 

おわりに 
 ようこそ広場にごく稀に吸い殻が落ちているという記事を書いてからは、ようこそ広場に

ラッキーストライク（煙草の銘柄）の吸い殻は落ちていません。私の気持ちが伝わったのかな

と思います。皆きれいに使ってくださるので、今後も吸い殻が落ちていませんように・・・。 

 青谷かみじち史跡公園がオープンします。愛称募集に私も応募しました。開園セレモニーで

発表されるそうなので、行きたいと思います。 最優秀なら5万円と弥生グルメセット！ 

シリーズ 知っていましたか、青谷のこと？ 

「青谷かみじち史跡公園」３月２４日 オープン！ 

 

いよいよ青谷かみじち史跡公園がオープンします。開園初日に「展示ガイダンス施

設」と「重要文化財展示室」に入ってみましょう。 

なお、この日は開園セレモニーが行われた後、一般公開となります。当日の大まか

な日程は次のとおりです。 

 

10：00～10：30 開園セレモニー 

  ・愛称の最優秀賞発表、表彰 (愛称は何に決まったのでしょう？) 

・そっくりさんから、お祝いの言葉（そっくりさんが来られるそうです） 

・テープカット など 

10：30～    入場可 

・「展示ガイダンス施設」 

（当時のくらしを紹介） 

・「重要文化財展示室」   

・その他、公園内が見学できます。    

 

４月から 

町内の弥生グルメ

が出店されます 

講師も参加者も男性ばかり 


